







Non madame la Ministre, la rentrée n'est pas terminée : des dizaines de classes doivent encore être ouvertes !

Le bilan de la rentrée dans notre département est très lourd! Avec des dizaines et des dizaines d'écoles dont les moyennes dépassent largement les seuils "supportables", il est urgent de répondre aux revendications des personnels et des parents!

A Vitry, Champigny, Choisy, Bonneuil, Orly, L'Hay les Roses, Villeneuve Saint Georges, Créteil, Villejuif, Chennevières..... Des fermetures de classes et/ou des refus d'ouvertures, aboutissent à des effectifs bien supérieurs à 25 élèves par classe dans des villes et des quartiers qui cumulent beaucoup de difficultés sociales.

Les seuils d'ouverture ne sont bien souvent plus respectés et les écoles REP avec des classes à 29, 30 et même 31 ne sont pas l'exception !

Dans un contexte où les budgets d'aide se réduisent à tous les niveaux (RASED, AVS-i et AVS-co, décharges de direction, formation initiale et continue, médecine scolaire....) les écoles se retrouvent en grande difficulté pour mener à bien leur mission d'enseignement. C'est intolérable!

Faute de postes en nombre suffisant, la DASEN n'hésite pas à remettre en cause les secteurs scolaires et à multiplier les transferts d'enfants d'une école à l'autre. Les tentatives de cogérer la carte scolaire avec les municipalités (secteur flottants ou autre) pour éviter d'ouvrir des classes se multiplient.

Les pressions sur les enseignants, sur les directions d'école en particulier, sont intolérables : il faudrait accepter de faire des double-niveaux à 28, 29, voire 30, des classes à 31 en REP (comme à la maternelle du Parc à Choisy), des enfants handicapés inclus dans des classes à 30 ou plus sans AVS, des enfants allophones perdus dans des classes aux effectifs pléthoriques... Tout est fait pour nous contraindre à accepter l'inacceptable pour ne pas ouvrir de classe!

Parents et enseignants de l'école maternelle Anatole France de Vitry viennent d'obtenir une ouverture de classe après de multiples grèves, et délégations et un rassemblement au ministère mercredi 16 septembre avec les organisations syndicales (Snudi-FO, Snuipp-FSU et SUD), la FCPE et les élus de la ville.

Ils ont raison, c'est la Ministre qui doit donner les moyens nécessaires à l'école pour garantir la réussite et l'égalité de tous, c'est la Ministre qui est responsable des conséquences de cette carte scolaire rejetée par tous!

Impossible d'accepter la situation des écoles de notre département :

la rentrée n'est pas faite, la carte scolaire n'est pas terminée, les classes doivent être ouvertes!

Au vu de la situation exceptionnelle sur le département, nous proposons aux collègues des écoles qui ont besoin d'une ouverture de classe (ou qui exigent l'annulation d'une fermeture de classe) de se réunir avec nos organisations syndicales pour discuter et décider ensemble des actions à mettre en œuvre pour obtenir satisfaction!

Mercredi 23 septembre à 15h

à la maison des syndicats à Créteil.